# Granada Hoy

www.granadahoy.com

Bodegas Espadafor retira de su **'rebujito'** las referencias al vino de Jerez tras las denuncias del Consejo Regulador por el uso ilícito del nombre P14



**Sor María,** la religiosa acusada de robar una niña en la Clínica Santa Cristina de Madrid en 1982, se negó ayer a declarar por delitos de detención ilegal y falsedad **P37** 

6-7 Y 26-27 EL RECTOR SE REÚNE EL LUNES CON EL SECRETARIO DE UNIVERSIDADES PARA CONCRETAR EL PLAN DE AHORRO

# La 'tijera' en Educación afectará en Granada a 2.600 profesores

**Recortes** 1.300 interinos de Primaria y Secundaria y 1.275 laborales de la UGR podrían perder su empleo

**Conflicto** El Gobierno advierte a la Junta que puede ser intervenida y exige cambios en su plan de ajuste



Orden de desalojo por sólo 600 euros

Stop Desahucios mediará con el banco para que una familia del Zaidín no pierda su casa

12-13 MEMORIA DEL TSJA

"El copago puede cumplir un papel racionalizador de la justicia"

• Lorenzo del Río insiste en la necesidad de transformar el sistema



Rebelión de los vecinos por el 'ataque' municipal a sus fiestas

9 URBANISMO

#### El Ayuntamiento amplía a todos los barrios la inspección de edificios antiguos

Todos los inmuebles de la capital con más de 50 años deberán pasar el control de los técnicos de Urbanismo a partir del próximo verano. Se aprobarán subvenciones para ayudar a los vecinos a afrontar las actuaciones de mejora.





VIERNES, 13 DE ABRIL DE 2012 • Granada Hov

# Granada

#### granadahoy.com

Más de 40.000 personas se darán cita este fin de semana en el mercadillo medieval de Santa Fe

**EDUCACIÓN** Wert propone aumentar las horas laborales del profesorado e incrementar la ratio en las aulas para ahorrar



Más horas de clase, aulas con más alumnos y menos sueldo, el panorama que se dibuja para el profesorado con los ajustes anunciados por el Gobierno de Rajoy.

# El ajuste de Rajoy podría dejar en la calle a 2.600 profesores de Granada

Los más de 1.300 interinos que trabajan en Primaria y Secundaria en la provincia y los 1.275 docentes laborales de la Universidad se verán afectados el próximo curso por el último recorte del Gobierno

#### A. Beauchy / GRANADA

A cuentagotas se va vislumbrando cómo afectarán a las aulas granadinas el gran ajuste presupuestario que prepara el Gobierno en materia de Educación. Para conseguir reducir un 21,9% de los fondos designados para esta cartera, unos 3.000 millones de euros, no hay duda de que se tocará la partida

más costosa de todas, la de Personal, que se come al año alrededor del 75% del total. Y, dado que los sueldos de los funcionarios ya se han congelado, los afectados serán los docentes y el personal de administración y servicios (PAS) que trabaja en los centros educativos con un contrato laboral (no fijo).

En el caso de Primaria y Secundaria, son entre 1.300 y 1.500

profesores interinos los que están dando clases este curso en Granada, según una estimación del presidente del sector de Enseñanza del sindicato CSI.F, Germán Girela. Y en la Universidad de Granada, Ustea cifra en unos 1.275 docentes no funcionarios, además de 1.500 del PAS, los que podrían verse en la calle por culpa de los recortes. En total unos 2.600.

Para asegurar la cobertura de la enseñanza pública, las comunidades autonómas se verán obligadas a aumentar la ratio de estudiantes por aula e incrementar el número de horas que imparte su profesorado, lo que supondría un claro retroceso social.

Para subir un 20% la ratio en los centros granadinos, habría que pasar de 25 niños por aula como

máximo en las escuelas y 30 en los institutos a 30 y 42, respectivamente. "Eso sería una medida muy precipitada que incumpliría los límites establecidos por ley -advierte Girela-. Además, en este país tenemos alumnos muy heterogéneos que precisan una atención especializada".

CSI.F considera que el aumento de la ratio generaría un gran pro-

### Un 42% menos para el programa Erasmus reducirá en 37 millones la partida de ayudas

Kelly critica el recorte y defiende el "impacto positivo" del programa en los estudiantes

#### A. Beauchy / GRANADA

"No reducimos el número de becas. Se mantienen pero orientándolas a la inmersión lingüística en el propio país, en vez de hacer viajes a Australia y Nueva Zelanda". Estas palabras, lanzadas por el ministro de Educación, José Ignacio Wert, han llegado como un jarro de agua fría a las comunidades universitarias de todo el país.

El sindicato Ustea asegura que sólo el Programa Erasmus contará con un 42% menos de los fondos recibidos años atrás, lo que

supone casi 37 millones de euros menos. La Universidad de Granada es la que más estudiantes Erasmus recibe de toda Europa, pero también está a la cabeza en España en envío al exterior. La vicerrectora de Relaciones Internacionales de la UGR, Dorothy Kelly, comentó ayer a este periódico que "cualquier recorte de becas que afecte al acceso a todas las ventajas de una enseñanza de calidad y excelencia, es negativo".

En pleno proceso de implantación del Espacio Europeo de Educación Superior, ninguna universidad desea que, debido a los recortes, se vean afectados los programas de movilidad internacional, sobre todo el de Erasmus.

El impacto de este programa sobre los estudiantes es "enormemente positivo", continuó Kelly, "tanto en lo académico, como en lo profesional y en lo personal, porque supone la mejora de competencias interculturales y lingüísticas, la mejora del desarrollo personal y enriquece sus vidas. amplía su capacidad de iniciativa, su flexibilidad y adaptabilidad y aumenta su empleabilidad".

Además se prevé que se eliminarán los préstamos para estudios de master y doctorado y se exigirá un mayor rendimiento académico para acceder a una beca.

Granada Hoy ● VIERNES, 13 DE ABRIL DE 2012

#### **RENTA**

La Agencia Tributaria devolverá a los contribuyentes granadinos más de 195 millones de euros en la campaña de 2011



#### **MUNICIPAL**

El Ayuntamiento amplía la inspección de edificios a los inmuebles de más de 50 años de todos los barrios de la capital

#### **Estudiantes y** sindicatos llaman a la movilización

Ni las asociaciones de estudiantes ni los sindicatos se van a quedar impasibles ante el tijeretazo que ha anunciado el ministro Wert. CCOO y FETE-UGT han advertido que estos ajustes acelerarán el "desmantelamiento" de la educación pública y que no se quedarán de brazos cruzados. "La subida de ratio de alumnos supondrá la masificación de las aulas, a lo que se añade la ausencia de oferta de empleo público en la mayoría de las comunidades", y es que en Andalucía todavía puede pararla el Gobierno central. Por su parte, el Sindicato de Estudiantes ha advertido que la única respuesta debe ser un proceso de movilizaciones y "endurecer las protestas". Todos coinciden en señalar que el Gobierno debe aclarar cuanto antes las partidas educativas que se verán afectadas porque "esta incertidumbre es muy negativa para la educación que ya está seriamente dañada", dicen desde la Canae

blema en Andalucía, pues las aulas están ya muy ajustadas y volveríamos a hacinar a los alumnos.

Respecto al aumento de las horas de clase que imparte el profesorado, la propuesta del ministro de Educación, José Ignacio Wert, es que las jornadas laborales pasen de 35 a 37,5 horas semanales. Actualmente los maestros de Primaria tienen 30 horas semanales de permanencia en el centro, 25 de ellas lectivas, y otras cinco que completan con la preparación de clases y exámenes en casa además de las actividades extraescolares. Mientras que los de Secundaria tienen por contrato 25 horas de permanencia en el centro, de 18 a 21 lectivas, y otras diez en casa o extraescolares.

Entre ambas medidas se buscará el ahorro, pero no hay que olvidar que todos los años se jubilan docentes y que la población tiene un incremento vegetativo que hay que cubrir.



El ministro José Ignacio Wert durante una comparecencia esta semana.

#### Un 90% menos para las asociaciones de padres

Las asociaciones de padres y madres de alumnos verán mermados sus ya limitados recursos con las nuevas medidas. Los Presupuestos Generales del Estado para 2012 recortan en un 90% las ayudas a las confederaciones estatales de las AMPA, lo que supone que recibirán sólo unos 43.000 euros. Tanto la Concapa como la Ceapa, que son las principales federaciones de AMPA del país, han apuntado que este recorte afectará a la calidad del sistema educativo. "Es una barbaridad restar dinero a la educación, antes se debería quitar dinero a los partidos o los sindicatos", dijo Luis Carbonel, presidente de la Concapa. Ambas instituciones consideran arriesgado este ajuste para un país que está a la cola en Europa en niveles educativos.



Las AMPA contarán con apenas 43.000 euros de los Presupuestos.

A 31 de diciembre se jubilaron en Granada 290 maestros de Primaria y 191 de Secundaria que, unido al aumento de población, suman un total de 538 docentes los que hay que cubrir para el próximo curso.

La Junta ha calculado en unos 15.000 docentes los que podrían ser despedidos en la comunidad, de ahí que el consejero de Educación, Francisco Álvarez de la Chica, lanzara la primera crítica. "No me siento identificado con un país que recorta un 8,8% en Defensa y un 22% en Educación. Es más fácil despedir a profesores que eliminar el gasto en armamento", dijo.

El recorte en las universidades será mucho mayor que en la enseñanza reglada. Hasta un 62,5% ha estimado Ustea que se reduci-

#### **DOCENTES**

Es el número de efectivos que hay que reponer en Granada por jubilaciones y crecimiento de la población

rá el presupuesto. Es decir, si en 2011 se destinó 400 millones, en 2012 deberá recortarse a 150.

En la UGR hay unos 1.275 profesores y personal de investigación que no son funcionarios y que verán, por tanto, peligrar su trabajo con el ajuste. En otras universidades, como la de Sevilla, el Rectorado ya ha anunciado que está estudiando caso por caso de los profesores asociados cuyos contratos se extinguen a partir del 31 de septiembre.

Sin embargo, todavía queda mucho por concretar. Una reducción de los fondos tan duras como el anunciado precisará también de un aumento de las tasas y los precios públicos; una reducción en el número de becas y en su cuantía (se habla del 42% en el programa Erasmus); una limitación casi total de las mejoras en infraestructuras y en equipación de aulas; y un parón en la dotación de nuevas tecnologías.

### El rector teme un aumento de las tasas y precios públicos universitarios

Lodeiro se reunirá con el secretario general de Universidades el lunes próximo

D. L. / A. B. /GRANADA

Hasta la semana que viene no se reunirá el ministro de Educación, José Ignacio Wert, con los rectores y consejeros del ramo

para concretar las medidas de ahorro que va a emprender de forma inmediata. Según informó el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, les han convocado a un Consejo General de Universidades en apenas diez días para informales en qué partidas deberán aplicar los primeros ajustes.

Aunque González Lodeiro teme que se producirá un aumento de las tasas y los precios públicos universitarios, el miércoles aseguró que Griñán se había comprometido a no disminuir el presupuesto de años anteriores.

Los estudiantes universitarios pagan en la actualidad una media de 557 euros de tasas en Andalu-



Francisco González Lodeiro.

cía, cuando hay comunidades, como la de Galicia, en la que una matrícula ronda los 1.700 euros, según los datos hechos públicos por la Conferencia de Rectores de Universidades de España (CRUE).

El lunes próximo, coincidiendo con la inauguración de la nueva Escuela de posgrado Internacional de Granada, el rector de la UGR mantendrá una reunión con el secretario general de Universidades para tratar el tema de Ceuta y Melilla, cuyos centros universitarios dependen de Granada, pero están gestionados por el Gobierno central.

VIERNES, 13 DE ABRIL DE 2012 ● Granada Hoy

#### Granada

## Espadafor retira de su 'rebujito' las referencias al vino de Jerez

El Consejo Regulador avisa a la empresa granadina de que estará pendiente de que Sarandonga no le menciona

R. D. / GRANADA

La empresa granadina Bodegas Espadafor anunció ayer que va a retirar de las etiquetas de su 'rebujito' Sarandonga las denominaciones Sherry, Marco de Jerez y Manzanilla de Sanlúcar. Toma esta decisión a raíz de la denuncia del Consejo Regulador del Marco de Jerez, que acusó a la fábrica de usar de manera ilícita estas referencias. "Desde que hemos tenido constancia de este incidente, hemos decidido eliminar estas denominaciones que el Consejo no veía correc-

#### **CONTROL**

La Consejería de Agricultura envío a inspectores para abrir un expediente sancionador

tas", explicó ayer la empresa en un comunicado de prensa.

En el comuicado, se recordaba que Industrias Espadafor compra para Sarandonga vino de uva Palomino en unas "importantes" bodegas de Sanlúcar de Barrameda y "que, por tanto, y con efecto proactivo, en las etiquetas de nuestro 'rebujito' solamente aparecerá que está elaborado con vino de uva Palomino y refresco de lima-limón, modificaciones que ya han sido efectuadas".

Esta nota llega después de que la Consejería de Agricultura enviara a sus inspectores a la fábrica para abrir expediente sancionador. Los abogados de Espadafor mantuvieron ayer una reunión en Sevilla con el presidente del Consejo del jerez, Antonio Fernández, para zanjar la polémica.

En dicha reunión, y según informaron ayer desde la institución jerezana del vino, los abogados comunicaron la decisión de la empresa de renunciar al uso de los tres términos protegidos por la Denominación de Origen.

El Consejo Regulador del jerez espera ahora que Espadafor también retire del mercado los productos que ya habían sido distribuidos con las menciones Sherry, Jerez y Manzanilla de Sanlúcar en su etiquetado, medida cautelar que solicitó a la Consejería de Agricultura por el temor al daño que pudiera ocasionar a las bodegas del Marco este uso ilícito ante el inminente inicio de la temporada de ferias de primavera en Andalucía.

En este sentido, los responsables del Consejo advirtieron ayer a los abogados de Espadafor que darán parte a la autoridad competente en caso de constatar que no se ha retirado del mercado el producto con la primera etiqueta para sustituirlo por la que se ajusta al anuncio hecho ayer por la empresa.

El Consejo instó a la Junta a incoar expediente sancionador y retirar del mercado el rebujito Sarandonga tras detectar un bodeguero la presencia del producto en la feria Alimentaria de Barcelona y tras constatar que la bebida ya había sido presentada oficialmente en Sevilla.

Los representantes de los caldos jerezanos abrieron este frente al considerar que se trataba de una usurpación por parte de Espadafor de varios términos amparados por la Denominación de Origen. En la etiqueta de la bebida se asegura que este 'rebujito' "se prepara con los mejores mostos del Marco de Jerez, vinos jóvenes de uva palomino".

#### 20 millones de litros se consumen al año

Industrias Espadafor, que el pasado miércoles presentó su *rebujito* Sarandonga en Córdoba, informó que en España se consumen más de 20 millones de litros de esta bebida al año. El envasado de Sarandonga se hace en Granada, donde ya trabajan 35 personas y se podrá contratar a cuatro o cinco más adicio-

nales. La empresa tiene en el mercado diez productos -entre los que se encuentra algunos vinos sin alcohol-, da trabajo a medio centenar de personas, factura nueve millones de euros al año y exporta su producción a 42 países del mundo. Con Sarandonga persigue el éxito en las próximas ferias andaluzas.

#### En breve





#### PEPE VILLOSLADA

#### El periodismo ante el reto multimedia

CONFERENCIA. Los retos del periodismo multimedia. Una perspectiva profesional es el título de la conferencia que impatió ayer el subdirector de Granada hoy, Alejandro Víctor García, en la Facultad de Comunicación y Documentación de la Universidad de Granada. La conferencia se enmarca en el ciclo III Curso

en medios audiovisuales y periodismo en la era digital, dirigido por Domingo Sánchez-Mesa, con Eladio Mateos como secretario. Antes de Alejandro Víctor García, pasaron por las Facultad de Comunicación Santos Ruesga, consejo de RTVE, y Giusepe Richeri, pofesor de la Universidad de Luganola.

#### Sindicatos y BMN se citan para evitar la huelga

PLAN. Los sindicatos con representación en BMN y la dirección de la entidad financiera se reunirán desde este lunes para llegar a un acuerdo laboral sobre la reestructuración que debe acometer el banco y así evitar la huelga convocada por los sindicatos para el 19 de abril. Fuentes sindicales indicaron que la dirección les ha convocado formal y oficialmente para iniciar las reuniones este próximo lunes con vistas a avanzar en las negociaciones que culminen en un acuerdo sobre la reestructuración financiera, que supondrá la rescisión de 530 empleos. Las fuentes recordaron que acudirán a la reunión "en total unidad de acción sindical" y bajo las premisas de "respetar una serie de aspectos esenciales, como son la voluntariedad de las bajas que se tengan que producir, y la aplicación de medidas no traumáticas".



#### El subdelegado, con los municipios limítrofes a la Base Aérea

AYUDA. El subdelegado del Gobierno en Granada, Santiago Pérez, se comprometió ayer a dartraslado al Ministerio de Defensa de las reivindicaciones de los municipios de Las Gabias, Alhendín, Otura, Churriana, Ogíjares y Armilla, para solucionar la especial situación urbanística que vienen padeciendo desde hace años por ser limítrofes con la Base Aérea de Armilla.

#### El PP confirma su apoyo al Corredor por el norte de la provincia

VIABILIDAD. El PP de Granada mostró ayer su apoyo al corredor ferroviario del norte de la provincia. Así lo señaló la vice-secretaria de política municipal del PP, Ana Vanessa García Jiménez, quien indicó que los alcaldes del PP firmarán el manifiesto de apoyo "justo en el momento en el que el mismo recoja la petición a la Junta de de que realice el plan de viabilidad sobre dicho ramal".

#### Funcionarios granadinos y alemanes unen esfuerzos

INFORMACIÓN. La Dirección Provincial del Instituto Nacional de la Seguridad Social (INSS) de Granada ha organizado sus primeras Jornadas Hispano-Alemanas de Seguridad Social, en las que funcionarios granadinos y alemanes informaron conjuntamente a aquellos trabajadores o a pensionistas que durante su vida laboral habían trabajado en Alemania.

VIERNES, 13 DE ABRIL DE 2012 ● **Granada Hoy** 

Provincia Granada

**MOTRIL** 

## La universidad de los jesuitas negocia su aterrizaje en la ciudad

Si las conversaciones con el Ayuntamiento fructifican, empezará en 2013 e impartirá títulos oficiales, posgrados y doctorados



Playa Granada es la zona de mayor desarrollo urbanístico de Motril.

N. M. / MOTRIL

La Universidad Loyola Andalucía (ULA) y el Ayuntamiento de Motril han mantenido contactos para que esta institución privada se instale en la ciudad costera, según fuentes municipales.

La Universidad Loyola Andalucía es un proyecto impulsado por la Compañía de Jesús que tiene su origen en ETEA, la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, centro adscrito a la Universidad de Córdoba, fundada en el año 1963.

ETEA es un centro integrado en Unijes (Federación de Centros Universitarios de la Compañía de Jesús en España), que en los últimos años ha impartido tres títulos ofi-

## Córdoba y Sevilla, las dos sedes a las que puede adscribirse Motril

Hay dos sedes a las que se puede adscribir Motril. La primera es el Campus ETEA-Córdoba, que se corresponde con el actual emplazamiento de la Facultad de Económicas y Empresariales. Un campus en funcionamiento y expansión, con tres edificios construidos y un cuarto en construcción. Aularios modernos adaptados a la normativa, instalaciones deportivas, laboratorio de idiomas y un salón de actos con capacidad para 250 personas conforman unas instalaciones en las que actualmente estudian, trabaja e investigan los más de 2.000 componentes de la comunidad universitaria de ETEA. El otro es el Campus Sevilla-Palmas Altas. Está situado en las modernas instalaciones construidas por la Fundación Focus-Abengoa. El Campus de Palmas Altas, emplazado en la carretera de Bellavista a Dos Hermanas es un parque empresarial dedicado a la innovación que aspira a ser referencia en el desarrollo sostenible y el I+D+i.

ciales y siete másteres no oficiales. El proyecto que se construye recoge la tradición de la Compañía de Jesús, de más de 450 años y que cuenta con 231 centros en todo el mundo integrados en una red en la que se incluyen instituciones como Georgetown, Boston College, Deusto o Comillas.

"La necesidad de adaptarse a la evolución de la sociedad andaluza, española y europea explica la transformación de ETEA en Universidad Loyola Andalucía, para ello, el 7 de junio de 2010 se constituyó la Fundación Universidad Loyola Andalucía, que será la persona jurídica titular que dirija el proceso de creación de la institución", según la misma institución.

ETEA cuenta con 2.000 alumnos, a los que hay que sumar los matriculados en los másteres de Loyola Leadership School. La Universidad Loyola Andalucía espera alcanzar unos 6.000 estudiantes matriculados cuando estén puestos en marcha todos los cursos de las nueve titulaciones de grado en los dos campus iniciales de Córdoba-ETEA y Sevilla-Palmas Altas. El primero dispondrá de las actuales instalaciones de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, que se ampliará con un nuevo edificio ya en construcción y varias instalaciones deportivas. En Palmas Altas, ULA cuenta con unas instalaciones cedidas por Abengoa. A estos dos, que ya son sedes firmes de la Universidad, se uniría en un futuro Motril, aunque en un plan más ambicioso esperan expandirse por toda Andalucía.

El primer curso de la Universidad Loyola Andalucía comenzará en septiembre del año 2013, cuando finalice el proceso de constitución que se inició en junio de 2010. En estos tres años, la Fundación Loyola Andalucía ha trabajado en los procedimientos legislativos, administrativos y académicos necesarios para la creación de una Universidad.

Las actividades académicas y de investigación se desarrollarán en siete ámbitos que responden a la vocación de la ULA: Empresa, Economía, Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, Comunicación, Educación, Ingeniería y Tecnología. La Universidad impartirá titulaciones de grado, postgrados oficiales (másteres), postgrados no oficiales y executive, y doctorados en los siete ámbitos en los que desarrollará su actividad académica.

HUÉTOR TAJAR

#### El gimnasio municipal duplicará su tamaño antes del verano

El Ayuntamiento construirá una sala dedicada al ejercicio cardiovascular

Alberto A. Matas / LOJA

El gimnasio municipal de Huétor Tájar ampliará sus instalaciones por primera vez desde su inauguración el año 2006. Antes del próximo verano, duplicará su tamaño gracias a la construcción de una sala dedicada al ejercicio cardiovascular, que incluirá bicicletas estáticas, elípticas y cintas de correr, y que será independiente de la sala de musculación.

Así, el gimnasio hueteño pasará de los 300 metros cuadrados actuales a cerca de 600. También se construirán dos nuevos vestuarios, uno masculino y otro femenino, además de un tercero destinado a personas con discapacidad. Las obras de ampliación de estas instalaciones tendrán un coste de 90.000 euros.

El gimnasio de Huétor Tájar, ubicado junto a las instalaciones de la piscina cubierta municipal, presta servicio no sólo a los vecinos de esta localidad, sino a pueblos de todo el Poniente de Granada, como Moraleda de Zafayona, Loja, Salar o Montefrío. Por sus instalaciones pasan al mes más de 500 personas, según datos de la Concejalía de Deportes.

El alcalde de Huétor Tájar, Fernando Delgado Ayén, afirmó que estas obras "se habían convertido en una verdadera necesidad debido a la enorme demanda que tiene el gimnasio".

Según el regidor, "han sido los propios vecinos y usuarios quienes nos han solicitado la ampliación del mismo, así como la adecuación de una sala de cardiovascular donde a partir de ahora se darán clases de *spinning*", apuntó.

#### **SALOBREÑA**

# El municipio activa un programa para detectar las necesidades sanitarias de la población

Salobreña es la primera localidad el Área Sanitaria Sur en poner en marcha este sistema

#### Redacción

El programa sanitario Relas (Red Local de Acción en Salud), que tiene como objetivo trasladar la prevención en salud al ámbito más cercano a los ciudadanos, se puso en marcha ayer en Salobreña con el taller denominado *Impulso y Desarrollo de la Acción Local en Salud*. Con él se ha iniciado un proceso participativo e intersectorial que permitirá identificar las necesidades sanitarias de

la comunidad y decidir cuáles son las actuaciones prioritarias para darles respuesta. nicipales y sanitarios y representantes de asociaciones y colectivos de Salobreña. Todos ellos in-

La acción formativa, que tendrá su segunda y última sesión el martes 17 de abril, está impartida por expertos y profesionales en materia sanitaria y participan responsables políticos, técnicos municipales y sanitarios y representantes de asociaciones y colectivos de Salobreña. Todos ellos integran el denominado grupo motor, encargado de diseñar las estrategias para abordar estas cuestiones.

El de Salobreña es el primer ayuntamiento del Área de Ges-

tión Sanitaria Sur de Granada en el que comienza a funcionar el proyecto, y a lo largo del año se espera llegar a 22 en toda la provincia. El proceso se basa en la intersectorialidad y en el abordaje de la salud en todas las políticas, para velar por ella no sólo a través del sistema sanitario, sino también de otras áreas como el empleo, la educación, la igualdad, el deporte, la seguridad o el asociacionismo. La intención es que los servicios sanitarios intervengan lo menos y lo más tarde posible.

Granada Hoy ● VIERNES, 13 DE ABRIL DE 2012

#### Vivir en Granada

#### Presentación del libro 'Shitao' de la UGR

El Instituto Confucio de la Universidad de Granada ha organizado la presentación del libro Shitao, traducido del chino al francés por el escritor, ensayista, crítico literario, traductor y sinólogo belga Pierre Ryckmans en 1970. El volumen editado por la UGR está traducido al castellano por María Paz Lecea López de la Osa.

#### **MÚSICA** Iván Ferreiro repasa esta noche en la sala El Tren las mejores canciones de su carrera con La Cena como artistas invitados. A las 22.00 horas.



LA LUPA

Por Redacción

#### El ballet Ruth Molinero actúa en el Auditorio de Caja Rural

El ballet flamenco de Ruth Molinero de La Zubia actuará hoy en el auditorio de Caja Rural de Granada a partir de las 20:00 horas, a beneficio de la asociación Borderline. La noche se completará con un desfile especial del diseñador Jairo Díaz y Complementos Natalia.

#### **ARTE**

La Galería de Arte Ruiz Linares (en la calle Estribo) inaugura una exposición de esculturas de Alejandro Gorafe, hoy a partir de las 20 horas.



anotaciones que tengo me surge una pregunta "¿crees que saldrá algo de todo esto de todo esto?". Sea cual fuere el resultado, inicio la "aventura" de ésta mi segunda exposición en la galería Toro, lo hago con una entrega y responsabilidad que roza mi desconcierto. Me gustaría ser mas ágil para poder explicar todo lo que hago, pero que fácil sería si no hubiera misterio, zozobra y aventura, elementos indispensables para que esto avance y sigo vivo. Hasta el 19 de mayo. Galería Toro.

#### Pólvora para pintar lienzos y crear obras

El Centro Cultural de CajaGranada en Motril acoge durante todo el mes de abril la exposición 'Pólvora en la tela: código de barras', del pintor granadino Alejandro García. El artista, en lugar de utilizar los materiales habituales de la pintura, toma como principal elemento de su trabajo la pólvora. Con ella realiza retratos de sus amigos y familiares, a los que posteriormente prende fuego para que la pólvora arda y deje su marca en el lienzo. "Se crea un efecto similar al del Manto de Turín", explica Alejandro García, que ha conseguido ya varios premios gracias a esa técnica. Centro Cultural CajaGranada en

#### Mariano de la Concepción

Mariano de la Concepción Torreiro es pintor, grabador, escultor y escayolista. Cuenta con una larga e intensa trayectoria, a lo largo de la que ha expuesto en galerías de Madrid, Barcelona, Zaragoza, Sevilla y en casi

toda la geografía española. Sus obras también forman parte de museos internacionales. Ahora presenta por primera vez su obra en Granada. Especialmente para esta ocasión ha preparado una colección especial de dibujos sobre la Alhambra, recreándose en rincones menos conocidos del monumento. Hasta el 14 de abril. Galería Servicios Centrales de Caja Rural.

#### 'Tyrannosaurus rex'

¿Quién era el Tyrannosaurus

rex? ¿fue cazador o carroñero? Este dilema científico es el hilo conductor de 'Tyrannosaurus rex', un gran montaje expositivo que invita al público a utilizar la metodología científica para analizar las 'pruebas' que encontrará en grandes escenas robóticas, animatrónicos, corpóreos, fósiles e interactivos. La muestra, que podrá verse en el museo hasta el próximo mes de septiembre de 2012, es una producción del Parque de las Ciencias, el Museo de Historia Natural de Londres y kokoro (Japón), en colaboración con importantes instituciones y museos científicos. Parque de las Ciencias.

#### 'Paisajes de Granada'

La sala de exposiciones de la Fundación Rodríguez Acosta acoge la muestra Paisajes de Granada 2012, realizada en colaboración y patrocinio de la Agencia Andaluza de Instituciones Culturales de la Junta de Andalucía. Fundación Rodríguez Acosta.



Los alumnos dejaron los estudios ante la perspectiva de trabajar en campañas como la aceituna.

### Experiencias personales contra el **abandono escolar**

El IES Montejícar ha puesto en marcha una iniciativa pionera para luchar contra el abandono escolar: cuatro alumnos del instituto que dejaron los estudios, convencidos de que encontrarían una vida mejor, están colaborando con la orientadora del centro, Isabel Conchillo, para que los actuales estudiantes no dejen la educación secundaria al cumplir los 16 años. Estos ex alumnos, que se han topado con una realidad en la

que hay pocas oportunidades laborales, –y las que hay son precaestán animando a los estudiantes a seguir adelante, con una serie de char-



las motivadoras que han servido además para que ellos mismos se sientan más valorados.

Según informó ayer el Ayuntamiento, el proyecto partió de la orientadora del instituto de Montejícar -que oferta hasta cuarto de ESO-, que recibía a los antiguos alumnos buscando consejos e información para mejorar sus perspectivas laborales. Dejaron los estudios ante la perspectiva de dinero fácil -en campañas como la de la aceituna- y de una vida aparentemente exenta de las obligaciones del instituto y, al encontrarse con la realidad de la crisis, el paro juvenil y la precariedad del escaso trabajo, volvieron a pedir orientación a quien fue su guía en los años de Secundaria, Isabel Conchillo.

"Parte del alumnado deja los estudios al cumplir los 16 años, antes de acabar la ESO. Algunos de esos ex alumnos vienen después a preguntarme qué pueden hacer. A raíz de esos contactos, se ofrecen a contar sus experiencias a los que ahora están estudiando

#### **CONSEJOS**

Cuatro alumnos de Montejícar que dejaron las aulas animan a los ióvenes a continuar estudiando

y, así, decidimos que cada uno contaría cómo le ha ido después de dejar el instituto", explicó la orientadora.

Estos cuatro alumnos,

con veinte y diecinueve años, cuentan su experiencia personal en el mundo real para demostrarle al alumnado que no es oro todo lo que reluce. "Cada uno ha ido presentándose y explicando su caso particular; por una parte, que el trabajo y el dinero fácil es un engaño, que no es como lo cuentan, pues ser temporero te da para ir tirando, y el coste personal es muy alto, han desaprovechado una oportunidad única y ahora todo es más difícil." Cuando los ex alumnos salen del aula tras las charlas, los estudiantes reflexionan por escrito acerca de sus impresiones.